

## GERMINAL ROS MARTI

Germinal Ros Martí, nació en Lloret de Mar el 18 de enero de 1908. Los que le tratan, saben que goza de buena salud física y mental. Está casado, con cuatro hijos y tres nietos. Sus padres eran republicanos y laicos. Por parte paterna, la familia Ros lleva más de dos siglos instalada en Lloret, por parte materna, la familia Martí procede de Blanes, en medio campesino.

Hizo estudios primarios en la Escuela Instructiva (racionalista) y luego en la Escuela Nacional bajo la dirección de Esteve Carles.

Su ilusión hubiese sido estudiar magisterio, pero las realidades económicas familiares lo impidieron. Empezó a trabajar como aprendiz en la empresa de los hermanos Gallart (Trons) pero su escasa habilidad manual le hizo abandonar el intento. En 1926, estuvo trabajando en Francia y al regreso el doctor Roviralta, le ofreció un empleo de viajante en los Laboratorios Andrómaco, trabajo que consistía en visitar médicos y pedirles que recetasen un determinado producto.

En este trabajo, Germinal Ros encuentra una buena base de acción. Visista a centenares de médicos, en diferentes provincias, y su acción dinámica hace que las ventas aumenten por dónde pasa. Este trabajo le da tiempo libre, lo que permite mejorar el nivel de instrucción y de adquirir al mismo tiempo, una cultura política. Son los tiempos de las dictaduras de Primo de Rivera y Berenguer. Radicado en Alicante es elegido miembro de la junta de su Ateneo y participa en la creación del partido republicano radical-socialista que dirigía Marcelino Domingo, de cuyo partido era secretario local, al proclamarse la República. Por divergencias políticas, abandona el empleo que tenía y se establece como representante en la misma rama de actividad.

Germinal Ros colabora en revistas juveniles, llamadas sucesivamente "Juventud", "Rebeldía" y "Lucha". Al producirse la guerra civil, trabaja como redactor en el diario "Bandera Roja" órgano de la UGT y luego, al entrar en el PCE, en el diario "Nuestra Bandera". Destinado a la base naval de Cartagena, es director del diario "Venceremos" y de la revista "Marina" que se ocupaba de la formación técnica de los marinos republicanos. Pasado al Ejército de Levante, se encarga de la dirección del diario "Vanguardia" que se distribuía entre los miembros del Ejército.

Salió de Alicante el último día de guerra en un carguero inglés, desembarcando en Oran (Argelia), siendo internado en los campos de concentración, que había creado el gobierno francés de la época. Liberado a fines de agosto de 1939, se traslada a París, donde llega el día que empieza la segunda guerra mundial. Se refugia en Arromanches, en Normandía, donde estaban algunas familias de Lloret, encuentra una plaza de chófer y se traslada a la Bretaña, en una lechería. Su trabajo consistía en ir, por la mañana, a recoger leche en las masías y por la tarde en trabajar la tierra en la explotación agrícola de la empresa. Había envidado de su matrimonio anterior y en 1941 contrae nuevo matrimonio con Aurora Ramos, con la que lleva 46 años casado.

Entonces eran años de grandes penalidades, Francia estaba ocupada por los ale-



### LISTA DE PSUC "INICIATIVA PER CATALUNYA".

manes y la Gestapo hacía de las suyas y; la vida era muy difícil. A la liberación de Francia, Germinal trabaja como almacenista en la Intendencia militar de los EE.UU.

Durante este período es secretario de la organización de ayuda "Solidaridad Española" que se ocupa de mitigar los múltiples problemas que tienen los refugiados españoles en el área social. Participa activamente en el comité France-Espagne, que hace campañas por la amnistía en España.

Trasladado a París en 1947, trabaja sucesivamente en una librería del PCF, en los servicios sociales de "Electricité et Gaz de France" y finalmente, como contable, en una fundición de aluminio donde permanece 25 años.

Paralelamente lleva a cabo una actividad política clandestina en el PSCU, de cuyo comité en Francia es miembro durante más de veinte años. Mejora su nivel cultural y político, asistiendo a seminarios de economía, filosofía e historia. Hasta 1958, no consigue que el consulado de España en Francia, le dé permiso para residir en Lloret. Se instala definitivamente en nuestro pueblo, participando en el movimiento clandestino de oposición al franquismo, a partir de 1975.

En 1979 es elegido concejal por el PSUC. Se estima generalmente que su trabajo como ponente de Enseñanza y Estadística, fue muy positivo.

En 1979, lanza la idea de crear la Associació Popular d'Amics de la Cultura (APAC) una entidad que ha ido ganando en prestigio. Desde su regreso a España colabora en diferentes publicaciones como periodista. Entre ellas "Punt Diari", "Presència", "Nous Horitzons", y LLORET GACETA. Es secretario de la junta de la "Llar de Jubilats i Pensionistes" por votación democrática.

Encabeza la lista de "Iniciativa per Catalunya" coalición de PSUC, PCC. Nacionalistes d'Esquerra e Independents, para las elecciones del 10 de junio.

- 1.-GERMINAL ROS MARTI
- 2.-PERE BOX GUTIERREZ
- 3.-ELADIO ALGUACIL SANCHEZ
- 4.-MIQUEL GARCIA CALDU
- 5.- TRINI COLOMER FONT
- 6.-MARIA ISABEL CARMONA
- 7.- MARTIN MUÑOZ CARRION
- 8.- JUAN AMARO SEQUERA
- 9.-JOAN MIQUEL GARCIA
- 10.-LLUISA ANUBLA PARRA
- 11.-EDUARD SILVESTRE
- 12.- MARIA JOSEFA GONZALEZ
- 13.-RAMON RIBERA ESPIGOL
- 14.-AURORA RAMOS RUIZ
- 15.- JOAQUIM TELLO ARROYO
- 16.- ASSUMPCIO ARNO MOLINS
- 17.- COSME CASTRO MARSAL
  
- 18.- MARIA ISABEL CANTO
- 19.-JUAN CON MENA
- 20.-ROSER TOLOSA ARNO
- 21.- JUAN GARCIA LOPEZ

